

**ENTREPRENDRE**

# Le Chaudron tient sa formule magique

Par food-truck, comprenez camion de restauration nomade : cette nouvelle forme de restauration rapide s'installe partout où l'urbain pressé au pouvoir d'achat maîtrisé demeure avide d'un repas digne de ce nom. Jouer la carte du sain et du local, c'est le challenge que Jérémy Wion relève chaque jour dans son chaudron sur roue, véritable roulotte gourmande.

C'est après un apprentissage chez Denis Daubos, pâtissier chocolatier à Mont-de-Marsan, l'obtention d'un CAP pâtissier chocolatier confiseur glacier d'une mention complémentaire et d'une formation d'un an BTM (brevet technique des métiers), que Jérémy commence par faire ses gammes de pâtisseries au centre Leclerc de Mont-de-Marsan, et ce durant huit ans.

« J'ai eu envie de me mettre à mon compte. À l'époque, aucun food-truck ne circulait encore dans le coin, mais il m'a fallu le temps de consolider mon projet. BGE Landes Tec Ge Coop m'a accompagné et j'ai démarré mon activité au mois de juin 2016. » Depuis, Le Chaudron circule. Que ce soit sur le parking de Fiestembal le mardi et le jeudi et sur le parking du dépôt « Sud Ouest » (zone Delpeyrat) le mercredi et le vendredi, à l'heure du déjeuner ou le ven-



**Jérémy Wion, parfois aidé par sa mère Valérie, fait bouillir Le Chaudron.** PHOTO S. D.

dredi soir dans le bourg de Laglorieuse.

Au chaudron, tout est fait maison ! Des formules aux noms évocateurs, Crousti Pioc, Savoyard, Pitichoun, etc. ; aux burgers maison avec pain fait sur place, en passant par les frites croustillantes préparées comme chez nos amis belges. Pour le coup de pouce sucré, on compte sur les choux, Paris-Brest, Saint-Honoré, et macarons, entre autres, façonnés par les mains expertes de Jérémy.

« Ce camion neuf est aménagé à mon idée. J'ai un four ventilé qui fait pâtisserie et cuisine. Ceci me

permet également de proposer des plaques de pizza et de tartes aux pommes sur commande. » On peut passer commande et prendre son petit paquet sans attente. Il ne faut d'ailleurs pas être effrayé par l'affluence devant le camion, la plupart des clients ont commandé et récupèrent juste leur bien. Demain soir, pour la première fois, Le Chaudron réchauffera le cœur de ville de Saint-Pierre-du-Mont.

**Sabine Darré**

Le Chaudron : 06 32 02 32 69 et page Facebook.

## REVITALISATION

# De nouvelles mesures pour renforcer le plateau commercial du centre-ville

Pour compléter son action en faveur de la revitalisation du commerce de centre-ville et renforcer cette stratégie, la ville engage de nouvelles actions innovantes

Dans le cadre du programme Cœur de ville et de ses aménagements urbains, une politique forte est engagée depuis 2009 en faveur des actions de revitalisation pour conforter et augmenter l'attractivité commerciale de Dax et notamment de son centre-ville.

De nouvelles mesures viennent d'être adoptées pour renforcer cette stratégie. Aujourd'hui, pour la compléter, la Ville souhaite élargir ses actions.

Les principales nouvelles mesures interviendront dans les domaines suivants :

- **L'aide à l'installation.**

Ciblant les freins à l'implantation de nouveaux commerces, il est proposé de tester une démarche innovante. Il s'agit du projet «**La Fabrique à boutique**». Ce concept a pour objectif d'amorcer une dynamique d'installation en proposant des conditions optimales pour se lancer avec un loyer attractif.

La Ville passe contrat avec un propriétaire, prend à sa charge le loyer pour une durée de 30 mois pour offrir à un porteur de projet qui sera sélectionné dans le cadre d'un appel à candidatures, la possibilité de lancer une activité artisanale ou commerciale, pour une période de 12 mois reconductible, et ce pour un coût de loyer minoré et progressif.



© Serge Lafourcade

**Attractivité.** Afin de renforcer le plateau commercial du centre-ville, un dispositif supplémentaire vient d'être mis en place. Il se basera notamment sur un partenariat avec Daxatou dont Martine Darriau est la présidente

La Ville aura pour partenaire BGE Landes Tec Ge Coop, qui est engagé dans un partenariat de proximité avec les communes et les intercommunalités pour apporter des réponses concrètes aux enjeux du territoire. Spécialisé dans l'accompagnement et la formation des personnes dans la création et le développement de leur activité, BGE Landes agira aux côtés de la ville dans le cadre d'une convention-cadre pour assurer le suivi du projet et permettre la

pérennisation de l'activité du candidat retenu.

- **«Habillons nos vitrines» :** il s'agit d'une opération pilote de pré-commercialisation de locaux commerciaux en attente de repreneurs à des emplacements stratégiques.

Avec l'accord du propriétaire, il est proposé un visuel suggestif d'un étalage factice sur la devanture d'un local ciblé, pour attirer les porteurs de projet et maintenir une continuité visuelle du circuit marchand.

- **le renforcement des partenariats.** Afin d'accompagner l'union commerciale Daxatou qui fédère les artisans et commerçants de la Ville, il est proposé de compléter le soutien logistique et l'ingénierie municipale déjà apportés aux opérations commerciales organisées pour la promotion du centre-ville et d'adhérer à la Fédération Nationale des Centres-villes pour bénéficier du réseau des unions commerciales et du label « Les vitrines de ».

27 janvier 2017

BGE Landes Tec Ge Coop  
et ses partenaires



# TecGeFi souffle ses 30 bougies

**MONT-DE-MARSAN** Pour l'occasion, l'association d'expertise comptable va bientôt changer de locaux dans l'Agglomération

Aujourd'hui sera pour l'association d'expertise comptable et de conseil TecGeFi une journée à double intérêt puisqu'animée par une assemblée générale et par des festivités en lien avec l'anniversaire de l'association, qui fête ses trente années d'exercice.

TecGeFi a connu plusieurs vies en trente ans. En 1987, une première entité comptable a, tout d'abord, fait partie de la structure TecGeCoop, elle-même conçue en 1986 par Jean Foné-Tchoura, Alain Barbé et Jean Tastet. Ces derniers l'avaient créée dans une idée de continuité avec TecGeCoop pour aider les créateurs d'entreprise. En 1990, l'entité TecGeFi est née et a pris son indépendance. Peu à peu, TecGeFi a pris son envol et est inscrite à l'ordre des experts-comptables de la Nouvelle-Aquitaine.

## Des valeurs associatives

Ses adhérents sont essentiellement des artisans, des commerçants, des TPE, des PME et même quelques auto-entrepreneurs. TecGeFi possède des bureaux à Aire-sur-l'Adour, Hagetmau, Labouheyre, Mont-de-Marsan, Saint-Paul-lès-Dax, Hossegor et,



Jean-Marc Castaing, le directeur, recevra demain les adhérents à la salle du Petit Bonheur. PHOTO S.D.

situation originale, Bastia, en Corse.

Aujourd'hui, la structure associative a la particularité de posséder une soixantaine d'associations affiliées. TecGeFi affiche des valeurs associatives fortes : le sens du partage et la vision égalitaire, la non-rémunération de capitaux, la totale transparence sur les comptes et la gestion, un conseil d'administration quasi-exclusivement constitué d'adhérents, une vision de l'économie sociale et solidaire partagées avec d'autres associations et « une seule richesse », comme aime à le

rappeler son directeur : ses 34 collaborateurs.

Le déménagement des bureaux de Mont-de-Marsan (boulevard Antoine-Lacaze), vers la zone de Marmoura est acté : « Comme 30 ans c'est la maturité, on a fait construire de nouveaux bureaux, on a acheté un terrain à Mont-de-Marsan Agglomération. Les nouveaux bureaux seront livrés en septembre 2017. »

**Sabine Darré**

L'assemblée générale a lieu salle du Petit-Bonheur, à Mont-de-Marsan.

## Une bonne gestion soulignée

### SAINT-PIERRE-DU-MONT L'Association du quartier de la Moustey a fait le point

Mardi 20 juin, le président de l'Association de quartier de la Moustey (AQM), Bernard Darrieutort, a commencé son allocution en rendant hommage à Michel Langlade, administrateur dévoué depuis quinze ans à l'association, qui a disparu au printemps.

Bernard Darrieutort a ensuite présenté le rapport moral et le trésorier adjoint a présenté le rapport financier, tous deux adoptés à l'unanimité.

#### Sorties et séjours

En présence du maire Joël Bonnet, du commissaire aux comptes, des différents partenaires financiers et associatifs, le président a ensuite présenté les projets de l'année : sorties pour les familles, la fête de quartier, les séjours en juillet pour les enfants, au Futuroscope pour les petits et à Marseille pour les ados.

Puis, il a évoqué le Dispositif local d'accompagnement (DLA) en cours. Il a pour but d'aider l'asso-

ciation à trouver les financements nécessaires à la pérennisation de ses activités et de ses emplois.

Le président s'est félicité de la venue, au sein du conseil d'administration, de trois nouveaux membres, une habitante du quartier et deux bénévoles de l'association.

#### Diagnostic sur l'hygiène

Il a ensuite passé la parole au maire, qui a félicité l'association pour sa gestion et les décisions prises, qui ont contribué à réduire le déficit constaté en 2016, par rapport à 2015.

Il a approuvé la démarche engagée, qui doit effectivement conduire l'AQM à trouver de nouveaux financements, de nouvelles recettes, qui pourront l'aider à conduire et à développer ses actions.

L'édile a remercié les bénévoles pour leur travail et a terminé son propos en indiquant qu'un diagnostic a été effectué par la Ville sur les problématiques d'hygiène dans le quartier, point sur lequel il est nécessaire de travailler.

À l'issue de la réunion, un rafraîchissement, bienvenu compte tenu de la forte chaleur, a été servi.

M. D.

LABOUHEYRE

# Un financement participatif pour écoliers musiciens

Depuis la rentrée de septembre, 38 élèves de CE 2 de l'école Anne-Sylvestre, à Labouheyre, pratiquent la musique traditionnelle gasconne, par groupes consacrés à un instrument : boha (cornemuse landaise), accordéon diatonique, vielle à roue, flûte à trois trous, tambourin à cordes, cajon. Cet apprentissage rentre dans le cadre d'Un Orchestre à l'école, opération nationale reprise dans de nombreux départements, avec, pour chaque établissement, le choix d'une musique (cordes, percussion, jazz, musique populaire, musique traditionnelle, etc.).

L'école primaire de Labouheyre est la première école des Landes à s'inscrire dans ce parcours d'apprentissage, qui retient 2 h 30 par semaine sur le temps normal de classe.

## Objectif : 2 500 euros

Cette opération, menée sur trois ans, est financée par le Conservatoire départemental de musique et de danse (qui prête aussi les instruments, dont certains fabriqués à la maison !) ainsi que par les municipalités et des partenaires privés. Pour



Les bohahs d'initiation fabriquées par le conservatoire. PHOTO DR

boucler le budget sur les trois ans, diverses manifestations seront engagées par les élèves et les responsables de l'opération, qui ont aussi voulu organiser un financement participatif pour une valeur de 2 500 euros.

Ce type de financement est très encadré. BGE Landes Tec Ge Coop s'est proposé pour accompagner et développer cette initiative locale. Cet organisme, missionné par le Conseil départemental, assume à long terme la formation à la création d'activités. L'agence de Labouheyre a choisi Ulule, premier site

de financement participatif européen qui, depuis 2010, a réuni 61 millions d'euros pour 16 000 projets.

Pour participer il faut se connecter à l'adresse <https://fr.com/orchestre-a-lecole> et suivre les indications. Tout versement est sécurisé. L'opération se terminera le 17 mars. Mardi, plus de 1 000 euros avaient déjà été réunis mais il manquait encore 1 500 euros pour que cette opération soit une réussite. À noter que si l'objectif de 2 500 euros n'est pas atteint, tous les dons seront rendus aux contributeurs.

**Georges Durand**

## Une bonne gestion soulignée

**SAINT-PIERRE-DU-MONT** L'Association du quartier de la Moustey a fait le point

Mardi 20 juin, le président de l'Association de quartier de la Moustey (AQM), Bernard Darrieutort, a commencé son allocution en rendant hommage à Michel Langlade, administrateur dévoué depuis quinze ans à l'association, qui a disparu au printemps.

Bernard Darrieutort a ensuite présenté le rapport moral et le trésorier adjoint a présenté le rapport financier, tous deux adoptés à l'unanimité.

### Sorties et séjours

En présence du maire Joël Bonnet, du commissaire aux comptes, des différents partenaires financiers et associatifs, le président a ensuite présenté les projets de l'année : sorties pour les familles, la fête de quartier, les séjours en juillet pour les enfants, au Futuroscope pour les petits et à Marseille pour les ados.

Puis, il a évoqué le Dispositif local d'accompagnement (DLA) en cours. Il a pour but d'aider l'asso-

ciation à trouver les financements nécessaires à la pérennisation de ses activités et de ses emplois.

Le président s'est félicité de la venue, au sein du conseil d'administration, de trois nouveaux membres, une habitante du quartier et deux bénévoles de l'association.

### Diagnostic sur l'hygiène

Il a ensuite passé la parole au maire, qui a félicité l'association pour sa gestion et les décisions prises, qui ont contribué à réduire le déficit constaté en 2016, par rapport à 2015.

Il a approuvé la démarche engagée, qui doit effectivement conduire l'AQM à trouver de nouveaux financements, de nouvelles recettes, qui pourront l'aider à conduire et à développer ses actions.

L'édile a remercié les bénévoles pour leur travail et a terminé son propos en indiquant qu'un diagnostic a été effectué par la Ville sur les problématiques d'hygiène dans le quartier, point sur lequel il est nécessaire de travailler.

À l'issue de la réunion, un rafraîchissement, bienvenu compte tenu de la forte chaleur, a été servi.

**M. D.**

**ENTREPRENDRE**

# Pneus : roulez et recyclez

En Allemagne pour que le contrôle technique automobile soit validé ou pour vendre une voiture il faut que celle-ci soit équipée de pneus neufs le jour J. Les Allemands sont également en devoir de chausser leur véhicule de pneus neige en hiver. Ces contraintes ont pour effet la mise au rebut de pneus quasiment neufs.

Une mise au rebut ? Pas tout à fait, puisque depuis quelques années, certaines entreprises rachètent des lots de pneus d'occasion pour les revendre à prix modérés. Le 14 novembre 2016, Ricky Ruano et Samuel Berry ont, d'après ce concept, ouvert à Mont-de-Marsan l'enseigne Pseudoc.

« Plusieurs importateurs de pneus d'occasion existent dans l'hexagone explique Ricky, le nôtre se trouve dans le nord de la France. » Les pneus en provenance d'Allemagne sont livrés chez Pseudoc, à la demande, de la taille 12 à la taille 22. Des pneus à usure modérée, mais encore fonctionnels en provenance des garages, chauseront désormais les voitures landaises.

## Affluence en fin de semaine

« Un pneu neuf a une marque de 9 mm, chez nous vous trouverez des pneus dont la marque oscille entre 6 et 8 mm, nous avons des pneus qui n'atteignent pas 10 % d'usure », indique Samuel Berry. Cet ancien dirigeant d'entreprise,



**Ricky, Samuel et François équipent les voitures en pneus d'occasion.** PHOTO S. D.

dans le domaine du transport, s'est associé avec Ricky Ruano, âgé à peine de 19 ans, tout fraîchement sorti d'un stage de création d'entreprises, effectué chez BGE Landes Tec Ge Coop. Un employé, François, complète l'effectif.

« Nos pneus sont garantis, la moyenne de prix se situe autour de 80 euros la paire, montée et équilibrée, avec une grille tarifaire qui démarre à 50 euros la paire. Beaucoup de jeunes avec de petits budgets viennent nous voir, ça leur rend vraiment service », ajoute Ricky. Pseudoc est égale-

ment partenaire du site Internet Allopneus.com. L'équipe de Pseudoc facture alors uniquement le montage et l'équilibrage et monte les pneus commandés sur le site.

En fin de semaine, le point de vente tourne à plein. Pour chausser « Titine » avec sérénité, il est conseillé de venir plutôt en début de semaine.

**Sabine Darré**

Pseudoc, 839 avenue Foch, 40 000 Mont-de-Marsan. Tél. : 05 58 71 75 13 et 06 38 41 57 66. Page Facebook.

BGE Landes Tec Ge Coop  
au côté des  
créateurs/repreneurs

**ENTREPRENDRE**

# Des accessoires pour Mistinguette

La robe et les chaussures c'est bon, mais reste à trouver quelques accessoires essentiels pour compléter la tenue. La date de l'événement approche et d'emplette en emplette, le budget a fondu comme une peau de chagrin. Allez hop, c'est décidé, on fait un petit saut chez Mistinguette, place Saint-Roch, histoire de trouver la perle rare sans se ruiner.

La petite boutique est juste à la bonne taille pour que les yeux des fashionistas parviennent à passer en revue l'étendue de la collection en rayon. De la breloque, de la fanfreluche, du colifichet, de la parure colorée, il y en a pour tous les goûts. Ici des pendentifs aux pompons fluo, là les bracelets assortis, un peu plus loin des parures plus classiques, des chapeaux et des lunettes de soleil pour accessoriser le tout.

Il y a de quoi « shopper » à volonté. Et tout en haut, le fameux cabas tendance repéré dans un magazine féminin, ô temps suspend ton vol, ceci mérite une expertise approfondie. Heureusement, Mathilde Guiraud est là pour nous aider à choisir.

**Déjà un succès**

La jeune femme vient d'ouvrir la boutique et connaît déjà son petit succès : « J'ai fait une très bonne ouverture, l'office de tourisme avec Mont-de-Marsan Shopping, m'a



**Mathilde Guiraud vient d'ouvrir une boutique de bijoux et d'accessoires fantaisie.** PHOTO S. D.

donné un bon coup de pouce et cela a fait le buzz. J'ai dû refaire le stock auprès de mes fournisseurs. »

Ancienne éducatrice spécialisée, Mathilde s'est réorientée il y a cinq ans en passant un CAP esthétique. Après une expérience de travail dans une grande enseigne commerciale de parfumerie, maquillage, accessoires, Mathilde a franchi la porte de l'entrepreneuriat et a bénéficié d'un accompagnement chez BGE Landes Tec Ge Coop. « Chez moi, il y en a pour tous les budgets. De la lycéenne à la femme plus accomplie. Je tra-

vaillai avec plusieurs marques, mais surtout avec Opale, un fabricant français, c'est du fait main, et puis aussi avec Zag, c'est du métal inoxydable anti-allergénique. Entre 8 et 95 euros, ici, vous trouverez votre bonheur », affirme la commerçante.

Il est vrai que cette caverne à brimborions ne manque pas de références, encore faut-il se décider et faire un choix et là, ce n'est pas gagné.

**Sabine Darré**

Mistinguette, 19, place Saint-Roch.